

Die Branche der Aktionärsdienstleister (proxy advisor) entstand in den Vereinigten Staaten von Amerika, ausgelöst durch zunehmende Regulierungen. Politische und gesellschaftliche Entwicklungen haben in den letzten Jahren dazu geführt, dass Aktionärsdienstleister vermehrt auch in der Schweiz tätig sind. Zwei ihrer Dienstleistungen sind Gegenstand dieser Dissertation: die gewerbsmässige Stimmrechtsvertretung (proxy voting services) und die gewerbsmässige Stimmrechtsberatung (proxy advisory services). Untersucht werden Fragen vertrags-, börsen- und aktienrechtlicher sowie regulatorischer Natur. So stellt sich beispielsweise die Frage, ob es einer Regulierung der Stimmrechtsberatungsindustrie bedarf oder ob Generalversammlungsbeschlüsse aufgrund von Falschinformationen in Stimmempfehlungsberichten angefochten werden können.